

PRECIOS

En Orihuela, un mes.... 0'50 ptas.  
Fuera, trimestre..... 2'00 »  
Número suelto..... 0'40 »  
A los vendedores, 25 ejem-  
plares..... 1'75 »  
Bombos, edictos, comunicados, re-  
clamos y anuncios, á precios con-  
vencionales.  
Se rechazan las subvenciones si,  
por su importancia, no resultan me-  
dio decentes.  
Pagos adelantados.  
Se admiten suscripciones en esta  
ADMINISTRACION y en la Imprenta de  
D. Luis Zeron, Hostales 4.

# EL PUEBLO

PERIÓDICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

ES EL DE MENOR CIRCULACION DE ESPAÑA Y SUS ISLAS

TIRADA ANTERIOR: LA MITAD Y OTRO TANTO DE EJEMPLARES

Direccion, Redaccion y Administracion: S. Agustin, 18.

AÑO I. Orihuela 14 de Junio de 1892. NÚM. 18.

ADVERTENCIAS

Se devuelven los originales que no se publiquen, para no conservar ma-  
marrachos.  
Todo suscriptor tiene derecho á la  
insercion de un anuncio, que no ex-  
ceda cuatro lineas, con la frecuencia  
que permita el espacio disponible.  
Este periódico se publicará los  
dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes si el  
Fiscal de imprenta no opina lo con-  
trario.  
Toda la correspondencia á la RE-  
DAccion.  
No admitimos sellos de franqueo  
cuyo valor sea mayor de 0'50 ptas.

## EL PUEBLO

### Crónica local

Esto es un escándalo, si señores, ¡un escándalo!

No tiemblen los alcaldes, sosiéguese los concejales, tranquilícense los serenos y demás municipales pues con ellos, por ahora, no va nada.

El que me escandaliza á mi, á todo un Pijmagterriffantachof, es D. Verano Sudores que me lleva á maltraer como sin duda hará tambien con mis lectores.

Creánme estos que estoy... ¡que ardo!

Solamente en papel secante que uso para enjugarme mi simpático rostro llevo gastado en la pasada semana lo menos tres perras chicas.

Hay quien desea este tiempo y yo no comprendo esto.

Conformes en que ahora es cuando lucen los pollos orcelitanos su garbo con los tragecitos claros propios de la estacion y que con



una mosquitera en regular uso se viste toda una familia.

Mi amiga doña Berta, de uno de estos chismes ha logrado sacar tres vestidos para sus dos niñas, que dan el opio y escatimando, escatimando, tambien ha podido confeccionar con los retazos sobrantes, para su señor esposo don Procopio, un artístico gorro de dormir que está diciendo: «¡A soñar!»

La verdad es que en el verano no hace tanto frio como en el invierno.

Pero no me negarán Vds. que

hay más mosquitos.

En la última sesion celebrada por nuestra corporacion municipal ha quedado aprobado el proyecto de bases para la asistencia médico-domiciliaria presentado por el concejal Sr. Lafuente al Ayuntamiento, si bien con algunas modificaciones que la comision correspondiente (de la que ya se sabe es presidente nato el Sr. Pescetto) ha creído á bien oponerle.

La primera base del proyecto se modificó reduciendo á cuatro el número de médicos que se pedían, tanto en el proyecto del señor Lafuente como en el del señor Burunda; reforma que podemos llamar misterio por lo incomprensible y más hoy que todavía no se conoce el número de familias pobres que recurrirán á la asistencia municipal; misterio que no nos importa ni queremos aclarar hoy y que á su dia puede que se explique por si solo.

La nota característica de esta sesion fué el incidente surgido entre el Sr. Lafuente, autor del proyecto que nos ocupa y el Sr. Cubero, con motivo del voto particular presentado por el primero de estos señores, en que se pedía el nombramiento de un Comisario Inspector que informase acerca de este servicio.

El Cubero estuvo muy bien en su papel de hombre público ofendido y si hubiese obrado con más táctica, con la política que desplegó el Sr. Lafuente en la pesada, por lo larga é insustancial, discusion que sostuvieron ambos y que ocupó la atencion del concejo casi toda la sesion, es seguro que por llevar la razon, á nuestro juicio, no se hubieran alegrado tantos del golpe de gracia que recibió despues de los cinco gimnásticos minutos de intermedio.

Lamentamos aquí solamente que una cuestion de etiqueta haya tenido tanta resonancia y hagáms punto dejando rodar la boia.

Escuso decir nada á los señores Lafuente y Cubero.

Yo deseo que se aplaquen en su justa desazon, porque es posible que saquen lo del negro del sermon.

Cada dia se arraiga más la costumbre de concurrir los jueves por la noche á los jardines de nuestra Glorieta, que á esa hora están encantadores y mucho ha de contribuir á generalizar esta costumbre el bonito café que está instalando en este paraje el popular Juanete.

Ayer fué San Antonio, noticia que no ignorarán nuestros lectores y mis lectoras menós y más si son jóvenes y están en estado de merecer... ¡vamos al decir!... si entienden de novios. Aunque con veinticuatro horas de retraso felicitó á todas las Antonias y Antonios—aunque no sean suscriptores ni suscriptoras—y les ruego me dispensen la tardanza, al manifestarles que mi reloj se retrasa más de un dia cada veinticuatro horas.

¡Vamos! No se quejarán los toreros de arena ni los de localidad de las fiestas que hay preparadas para estos dias. Pasado mañana torearán en la plaza de Murcia el Ecijano y Gavira, el dia 19 el Gallo y Reverte y en Alicante hay preparados dos verdaderos acontecimientos taurinos para los dias 26 y 29 en que lidiarán respectivamente Cara-ancha, Guerrita y Reverte y los dos primeros diestros y Bonarillo

Ya ven Vds., ¡cuarenta y ocho cuernos á nuestra disposicion en diez dias!

Y luego dicen que si el *modus vivendi*...

*Pijmagterrij flantachof.*

## PLUMAZOS

### Semblanzas municipales

XVIII.

Es muy filosófico este edil y síndico, y aunque no político, un chico muy lógico; hombre muy retórico, por su diplomática elocuencia mímica,

recibió pramática de árbito en gramática, de hábil en política.

XIX.

Verde por fuera, colorao por dentro; es republicano y nos vende lienzos.

XX.

Este fusionista, todos los inviernos recibe un surtido de paños soberbios.

XXI.

Compite con Matias Lopez y dicen que es general de la tropa que D. Carlos ahora quiere organizar.

Pregunto:

¿Está permitido vender drogas en las tiendas de comestibles? ¿Verdad que nó?

Pues bien, el otro dia fuí á comprar azucar no se á donde para obsequiar á una perrita que estimaba mucho y como en la tienda tenian la estricnina junto al dulce articulo y en este habia unos residuos *estricninos* que unos ratones se habian encargado de mudar de sitio *sabrán ustedes como mi perra falleció victima de mi regalo.*

¿No se podrían evitar estas equivocaciones aunque no fuera más que por la raza canina?

—Sabe usted algo de las bases del alumbrado? don Judas.

—Solo sé que si obscurece nos encontramos á obscuras.

—Hombre, ¡vaya una respuesta!

—Hombre, ¡vaya una pregunta!

—Y del proyecto de sanos ¿qué me cuenta usted? Javiera.

—Que Lafuente y más Cubero son dos tercios de primera...

Hombre, ¡vaya una pregunta!

—Hombre, ¡vaya una respuesta!

Nos rogaron hace dias (aunque nos esté mal el decirlo) varias distinguidas señoritas, que á nuestra vez pidiésemos que, en vista de lo adelantado que viene este año el verano, se encienda por completo el alumbrado del paseo de la Puerta Nueva todas noches y no lo hicimos así por temor á que no se nos diera gusto en vista de lo complacientes que de pocos dias á esta parte son nuestros ediles. Levantamos el ruego hoy y esperamos se nos complazca.

Ya ven ustedes que pedimos poca cosa.



Que luzcan en Orihuela cuatro ó cinco faroles más que los muchos que de ordinario.

Por que... ¡cuidado que hay faroles!

Ya se aproxima la feria y como todos los años vendrá ¡la mar! de feriantes... ¡a dejarse aquí los cuartos!

—Pues como venga ¡la mar! yo no voy á tomar baños.

--Chico, no seas tan melón

--Tu si que eres un gran ganso ¡venir aquí forasteros!

vamos, calla, ¡¡mentecato!!

¡¡Oh, mundo, mundo!!

Pues no dicen que se han colocado faroles en la Glorieta porque el presidente (no nato) de la comision de alumbrado tiene botica y quiere que las calenturas se encarguen de dar salida á ciertos específicos que tiene en su establecimiento.

¡Qué mundo, Señor, que mundo!

Al escribir estas líneas estamos agradecidísimos.

Denunciamos en nuestro número pasado cierto abuso que se nos dijo se cometia en un establecimiento benéfico y allá fué nuestro digno señor alcalde, y la comision de beneficencia, y, según parece, hasta se ha abierto un expediente en averiguacion de lo que haya de cierto sobre el asunto.

Nos lamentabamos como tantas veces lo ha hecho la prensa, del estado de nuestras calles, especialmente del de la Feria y se ha empezado á arreglar esta.

Lo dicho, nuestro agradecimiento es...atroz.

Recordarán Vds. que en el número 16 de nuestro semanario nos ocupábamos de un profesor de veterinaria, recientemente establecido en esta poblacion y decíamos que era injusto que no se le permitiera ejercer su profesion en la vía pública, extramuros, cuando tantos se encuentran establecidos en calles de mucho tránsito y se les tolera;

Con esta y otras razones censuráramos al Ayuntamiento en colectividad y no al Sr. G. Cubero, como se dice de público, pues este señor, como teniente alcalde del distrito, no hizo más que cumplir el acuerdo tomado por la excelentísima corporacion en sesion del 28 de Abril último.

En la casa derribada de la calle Barrio nuevo se estableció hace ya dias un perfumista modelo, patrocinado sin duda por el buen Carlos tercero. De esencias de diez mil clases habia desprendimientos olorosos, que causaban por lo fuertes, tal mareo que los vecinos del barrio y hasta la opinion con ellos elevaron una queja á un señor, que desde luego podemos asegurarles que no hizo caso de esto, sin duda por que no sabe en ello lo que hay de cierto. Para convencerse, puede darse por allí un paseo, en las horas en que luce

con sus calores *D. Febo*, y ya verá que cosquillas y que ardiente lagrimeo experimenta si tiene en buen estado *los vientos*. Conque á ponernos la valla sin necesidad de olerlo.

NUESTRA COLABORACION

LA MUERTE DE UN HÉROE



Victima de la cornada recibida al lidiar el cuarto toro en la última corrida de Beneficencia, ha fallecido el simpático diestro Manuel Pérez y Gómez Sánchez (a) *El Costras*.

Aseguran los partes facultativos que el cuerno le entró por la region ecuatorial y le salió por la tibia de la rodilla izquierda.

El Dr. Fanegas, médico de la plaza, comprendió inmediatamente que se trataba de un caso grave, al ver la imposibilidad del herido ante un frasco de triple anis.

Aplicóle una cerilla encendida en la coleta y le pinchó repetidas veces con una banderilla en los blandos sin lograr volverle al redondel mundano.

*El Costras* falleció sin decir *mú*.

El picador *Estiercoles* se cantó una seguidilla gitanas como oracion fúnebre.

El arte ha perdido una de sus esperanzas.

Pradilla, Nuñez de arce, Goula y Vallmitjana, están inconsolables.

A mi me embarga la emocion.

No puedo apartar de mi memoria aquel cuadro aterrador.

Un revistero besa al *Costras* en la frente.

Otro le quita una zapatilla y la guarda en el bolsillo de su gabán, sin cuidarse de las adherencias en la suela.

Es un recuerdo que puede valer mucho dinero el dia de mañana.

—Era un gran torero—me dice un mozo de caballos llorando y echándome los brazos al cuello.

—Vamos, haga Ud. un esfuer-



zo; hay que tener resignacion en los duros trances de la vida; beba un poco de agua con paja menuda y hágase superior á sí mismo.

—¡Yo que le conoci recogiendo colillas en los cafés y desayunándose con los que buenamente encontraba en basura de las fondas!

—Todos los genios han subido de la nada.

—Luego tenia muy buen trato. Le veia Ud. comer en la mesa de cualquier título lo mismo que una persona, porque estaba muy bien relacionado y poseia varias lenguas; el castellano, el caló, el andaluz gitano y el valenciano chapurreado.

En esto llegó el Sr. Juez para tomar declaraciones é instruir el expediente en averiguacion de las causas que motivaron aquella defuncion.

Miles de espectadores, entre ellos el Juez, habiamos presenciado la cogida. La cosa era más clara que el agua, pero la ley manda indagar lo que ya se sabe, y el funcionario tomó las oportunas declaraciones, pasa saber si en la cornada habian concurrido las circunstancias de nocturnidad, premeditacion alevosia y ensañamiento.

—Usted será enemigo de esta clase de espectáculos—le pregunté al Juez.

—Al contrario: soy acerrimo defensor de la fiesta nacional.

—Es Ud. de los míos.

—Pero yo soy entusiasta como pocos—añade cogiendo el baston á manera de garrocha.—Las corridas de toros son un desahogo, una expansion para cierta gentecilla.



—¿Y Ud. viene á expansionarse?

—No señor, yo vengo para distraerme y fomentar una diversion que nos dá carácter y nombre entre las demás naciones. Ahora bien; para demostrarle que soy de los verdaderamente aficionados, entiendo que siendo el principal atractivo de las corridas, la expansion, el Gobierno no obra prudentemente al tomar cartas en el asunto. La plaza de toros debe ser un recinto fuera de las leyes. Dentro del local debiera permitirse todo, absolutamente todo. Presidente, nadie; orden público, ninguno. Nada de alguaciles, ni Guardia civil, ni Juez, ni nada. Yo daría el siguiente decreto: «Se considerará como delito cometido

fuera de España, todo el que se cometa dentro de una plaza de toros», ó bien «No se considerarán delitos los cometidos dentro de una plaza de toros.»

«De esta manera no se nos molestaba á los funcionarios públicos inútilmente, y la fiesta resultaria más completa, la expansion seria una verdad. El que tuviera instin-



tos criminales y sanguinarios, se echaria su faca al bolsillo y á la plaza. Allí se despacharia á su gusto y saldria expansionado.

«Otro que gozara en vociferar y decir bestialidades, tomaria su asiento de tendido y por dos ó tres pesetas podria llamar á los toreros todas las lindezas recogidas en la taberna. Habria permiso para estar entre barreras; no se pondria impedimento al que se echara al redondel durante la lidia ó al que se colara en un chiquero á rascarle el testúz á un toro. Los picadores irian al toro obligados, no por el alguacil, sino á pedradas y á tiros. El espada que degollase un toro, cuatro bofetadas, unos cuantos estacazos ó un navajazo, á juicio de los inteligentes.

«No hay razon para que el toro haga lo que le dé la gana, los toreros lo mismo, y el público que paga, se tenga que conformar con ver á algunos *mataores* de cartel salir por el mismísimo rabo.

Así se expresó el señor Juez.

El profundo pesar producido por la muerte de *El Costras* me impide analizar si tiene razon al opinar de ese modo.

Unn desgracia nunca viene sola.

*El Litri* herido de gravedad.

*El Chaval* id. id.

El picador Alejandro Seco con un brazo á componer.

Así ha empezado la temporada.

Yo no hago más que rezar á los santos Belial y Luzbel, hermanos, para que no haya más cogidas durante la presente legislatura taurina.

MELITÓN GONZALEZ.

3 Junio, 1892.

(Prohibida la reproduccion)

NOTICIAS GENERALES

Han quedado ultimadas las negociaciones comerciales con Suiza.

Sigue muy adelantado el concierto con Portugal.

Mi amigo el matador Luis Mazzantini ha sido contratado para quince corridas en la Hahana desde Noviembre á Marzo.



Por ellas cobrará 30 mil duros que están asegurados y un beneficio que ha de producirle lo menos otro tanto.

De modo que se gana en cinco meses.

Mazzantini toreando más dinero que yo en una semana y Zorrilla en un año.

En Berga ha quedado completamente perforado el túnel de 600 metros metros de longitud, que ha de dar paso á las aguas del canal industrial.

Los trabajos han durado tres años sin interrupción.

De cada cien hombres que se reúnen en la sala de un teatro, 17 son calvos, 12 son bizcos ó llevan anteojos, y siete se meten el puño del bastón en la boca.

De los 64 que restan, 16 tienen la costumbre de pasarse la mano por la cabeza, y otros tantos la de meterse el dedo en la nariz.

Los 32 que quedan, hacen de vez en cuando movimientos nerviosos.

Dicen de Berlín que se asegura, como cosa fuera de toda duda, el que recientes experiencias aerostáticas han puesto en manos del estado mayor alemán el secreto de la dirección de los globos.

¡Hombre!

En Bilbao ha desaparecido del domicilio conyugal una mujer, llevándose quinientas pesetas.

Y el marido ha dado parte á la autoridad, diciendo:

—Lo que yo quiero es que parezcan las quinientas pesetas, que la mujer es lo que menos me importa.

Pues le estará muy bien empleado que parezca la mujer y no parezca el dinero.

Que es lo que sucederá, de seguro, como siempre.

¿No sabe ese marido que el refrán manda que á enemigo que huye, puente de plata?

Pues no debió dar parte de su infortunio,

¡que el puente en este caso son los cien duros!

Ya no queda que falsificar en España. En Málaga circulan monedas falsas de cinco céntimos, con el cuño de 1879. Se distinguen de las legítimas en el color que es más claro y en que el busto de D. Alfonso es más borroso.

Leo que en Vich se han declarado en huelga algunos carpinteros.

¿Los carpinteros holgando? Poco importa; ¡la cuestión es que sigan trabajando los que hacen el salchichón!

## REVISTA MADRILEÑA

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío: En medio de la atonía en que se va desarrollando la vida política, han ocurrido dos sucesos que parece que han dado alguna animación á las conversaciones de las gentes que se ocupan de estas cuestiones, la entrevista del Sr. Sagasta con el Sr. Cánovas, y las noticias recibidas de Calahorra y Barcelona, y en segundo término la actividad que algunos ven en el campo carlista, han bastado para que se vieran muy animados los círculos de esta corte.

La impresion general que la primera ha producido, ha sido la de que el Gobierno transigirá, el Sr. Concha Castañeda convertirá en proyectos especiales los que el Sr. Cánovas le indique y ya veremos el resultado de todo esto.

La segunda de las cuestiones á que aludimos al principio de esta carta, es la huelga en Barcelona y los trastornos ocurridos en Calahorra.

Hé aquí lo que se sabe de ésta última. Hace algun tiempo que á consecuencia del traslado de la silla episcopal á Logroño, la población estaba algo disgustada. Ahora ha llegado el desagrado á su punto y el pueblo se ha amotinado alterándose el orden público, habiendo pedreas contra las casas de los señores canónigos y personas influyentes y agrediendo á la fuerza pública. Los gobernadores civil y militar salieron con personal á sus órdenes para Calahorra.

Las últimas noticias son las de que han resultado heridos un guardia civil un comisario de policía y dos paisanos.

En los centros oficiales, lo único que se dice es que *la cosa* no tiene importancia; pero lo cierto es que Calahorra continúa en el mismo estado, y la autoridad civil ha depuesto el mando en la militar.

Los telegramas de Barcelona tampoco son muy tranquilizadores.

En Sans y otros puntos, los huelguistas obligaron á dejar el trabajo á los que no lo eran, apedreando varias fábricas y talleres y la guardia civil disolvió á los revoltosos.

Un grupo intentó en San Martín prender fuego á una fábrica.

La intranquilidad es muy grande en todos los centros fabriles, donde se censura durante el poco tacto de las autoridades; la opinion general pide que se declare el estado de sitio; y dadas las condiciones del conflicto, casi puede sospecharse que al fin y al cabo, el general Blanco será el que tenga que terminar el asunto.

Ha habido varios heridos y el número de detenidos y presos es bastante crecido.

A última hora corren dos rumores, sobre hechos bien distintos:

Se dice que se proyecta dar un banquete á los Sres. Puigerver y Gamazo, que desvanezca la idea de supuestos razonamientos entre uno y otro con motivo de la reciente eleccion por el decanato de la Academia de Jurisprudencia.

Y se enlazan los acontecimientos de Barcelona, con la actividad que algunos ven en el campo carlista.

El primero nos parece cierto. En cuanto al segundo, creemos que es ganas de fantasear.

Suyo affmo. s. s. q. s. m. b.  
*El Corresponsal,*

## ECOS PROVINCIALES

—La Dirección general de Correos y telegrafos ha resuelto favorablemente la instancia del Ayuntamiento de Aspe, solicitando la creación de una estación telegráfica.

—Han salido para Aguas los ingenie-

ros señores Guillen y Miró con objeto de proceder al trazado y demás operaciones para llevar á cabo el proyecto de la carretera de dicho pueblo y empalme con los baños de Busot.

—La comisaría de Guerra de Alicante anuncia la adquisición de aceite, petróleo, carbon, paja larga, cebada, paja para pienso y leña, señalándose para el día 20 del actual, á las diez de la mañana, la admision de proposiciones que tendrá lugar en la citada población calle de Bazán, número 44.

—En una acequia del pueblo de San Fulgencio fué encontrado el cadáver de una niña de seis años, llamada Teresa Berná Garcia, cuya desgracia se cree casual.

—Por el Gobierno de la provincia han sido nombrados delegados especiales contra los pueblos que se hallen en descubierta del contingente provincial.

Bueno, hombre, bueno.

—En Villena se ha cometido un robo en la casa de Antonio Cerezo, por dos desconocidos, consistiendo aquél en 9.000 reales, veinte cubiertos de plata y varias alhajas y ropas de valor.

Para ello amordazaron y ataron á la dueña de la casa.

## CABOS SUELTOS

Un músico ambulante vá por las calles tocando el arpa.

Un guardia municipal le interrumpe: —¿Tiene Vd. permiso para tocar?

—No, señor.

—Entonces, acompáñeme Ud.

—Con mucho gusto. ¿Qué quiere Ud. cantar?

El pintor X. está dotado de un talento tan original, que nunca ha podido vender ni un solo cuadro.

Días atrás se lamentaba el infeliz de semejante estado de cosas y decía á un medico:

—Tengo en mi taller doscientos cuadros sin colocar.

—Pues yo--le contesta el doctor-- tengo un cliente que va perdiendo la vista y que le comprará á usted cuatro ó cinco lienzos.

Cierto día, un literato desconocido intentó un proceso contra Alejandro Dumas.

—¿Su nombre de usted?—preguntó el juez al célebre novelista.

—Alejandro Dumas.

—¿Su profesion?

—Para que no se me confunda con mi adversario, que quiere pasar por escritor permítame el señor juez que me llame propietario.

## Charada

Signo de un célebre invento  
Que llena al mundo de encanto  
Es mi primera, y por tanto,  
Patrimonio es del talento.  
Mi segunda y tertia es  
De muchos siglos la norma,  
De la sociedad es forma,  
Y mi todo es el trasunto  
De una idea, es un reflejo  
Imágen de algun espejo,  
Bosquejo de algun asunto.

La solución en el número próximo.

Respuestas correspondientes á las preguntas hechas en nuestro número anterior:

1.<sup>a</sup> En que no dá luz.

2.<sup>a</sup> En la antigüedad.

3.<sup>a</sup> En que las dos partes se desarrollan comedias.

Solucion á la fuga de vocales inserta en el mismo:

Que los notables son buenos  
diré aquí gritando á voces,  
y «El Defensor» me dará  
á miles las suscripciones.

## TELE-FONO-GRAFO

D. C. de C. Madrid.—Sírvese ordenar á su administrador que pague lo que sabe.

Pico. Mande V. el piquillo, señor Pico.

Galan. Como V. comprenderá es una barbaridad aquello de..

«Asomeme, me miró,  
y tras un rato muy largo de tiempo  
la ventana cuitada cerró  
sin mirar que estabamos en adviento»  
Y no le digo mas. Dedíquese V. á otra cosa.

S. M. Murcia.—Recibida la suya y los sellos. Me retracto. Es V. un barbian.

A. S. Madrid.—Quedas complacido con creces,

P. P. y W. Torremendo.—Recibida su grata. Nos gusta mucho.

D.—Yo siempre en mi sitio. Y tu, ¿sigues cortandome trajes deseugañada?  
—D.

## GACETILLAS

—La compañía de ferro carriles andaluces ha circulado los anuncios de rebajas de precios en esta línea durante los días 16 al 19 del corriente en que tendrán lugar en Murcia dos corridas de toros, certámenes y ferias de ganados.

Desde Orihuela cuesta el billete, 3'25 pesetas si es de segunda clase y 2'10 si de tercera.

—Ha dado á luz la esposa del procurador D. Blas Ibañez una hermosa niña, por lo que enviamos á los felices esposos nuestra enhorabuena.

## RECLAMO.

En la plaza de Cubero el famoso boticario que llaman José Maria y por apellido Franco, tiene un surtido completo de pastillas de clorato, viverones concejiles y cerato del más blanco, del que usa don Andrés para curarse el espanto que le causan sus ediles cuando discuten airados. Tambien se venden *calmantes* en unos bonitos frascos traídos desde Madrid con muchísimo *recato* y que han dado, os lo aseguro, excelente resultado. Lo que aqui os anuncio es bueno y bonito, y no muy caro.

Imp. de L. Zeron.—Hostales, 1



# SECCION DE ANUNCIOS

**CASA.** Se vende la señalada con el número 2 de la calle de Tintórreros. Para más detalles, en esta REDACCION.

**ZAPATERIA.** Se garantiza la buena clase y esmerada confeccion del calzado, en el establecimiento de Tomas Mañuz, Calderon, 4.

**DÁTILES.** Se ha recibido una gran remesa de Berberia, muy superiores, en la tienda de Manuel Cánovas, calle Mayor, 8.

**SANGUIJUELAS.** Se proporcionan en muy buenas condiciones en la calle de Calderon, núm. 14, barberia.

## SE REMITE FRANCO POR CORREO EL GRANADINO

NUEVO Y SENCILLÍSIMO MÉTODO  
PARA APRENDER A TOCAR EL ACORDEON  
SIN NECESIDAD DE MAESTRO  
(2.ª EDICION.)

En pocos dias impone al aficionado menos listo de cuanto precisa conocer para tocar el acordeon de un teclado (de 8, 10 y 12 teclas). Contiene, además de los ejercicios preliminares y explicaciones indispensables á los principiantes, los wals *El Napolitano*, *La Lira*, *El Pais de la Luna*; los schotis *El Calesero* y

el de la zarzuela *Oro, plata, cobre y... nada*; las polkas *Marinca*, y *Malaga*; *La Marcha Real*, *La Malagueña*, *Las Sevillanas*, *La Marsellesa*, etc.  
Precio de la 2.ª edicion, excelentemente impresa y encuadernada, 2'50 ptas.  
De venta en la Administracion de *La Publicidad*, Angel, 7, Granada.

**Ella y El** PRECIOSA BARAJITA DE AMOR dedicada á los jóvenes de ambos sexos. Es la mejor distraccion para reuniones de familia  
PRECIOS: De lujo en bristol y tintas de colores, 6 reales; corrientes, en cartoné UNA peseta.

**Guía de Granada** con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla, UNA peseta.  
Los pedidos deben dirigirse al Sr. Administrador del periódico *La Publicidad*, Angel, 7, GRANADA, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

**REALIZACION.** Por cesacion de comercio y á precios de coste, de los géneros del establecimiento de la señora Vda. de Botella é hijos.

**SE ALQUILA.** En buenas condiciones la casa número 2 de la calle de Calderon, Informes en la Redaccion de este periódico.

# EL PUEBLO

PERIODICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Se publica los dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes. Toda la correspondencia á la Redaccion. Anuncios á precios convencionales; de cuatro lineas, gratis para los suscriptores de la poblacion. Precio de suscripcion: En Orihuela, 0'50 ptas. al mes; fuera, 2 ptas. trimestre.

# ¡En la Corredera, sopas!